
记者 梁凌凌 杨淑维 马帅东

“这次的订单量比较大，但产

品性能要再优化，交付周期也要

压缩到40天……”记者与浙江三

花智能控制股份有限公司商用制

冷欧美业务支持部部长蒋雨虹见

面这天，她和同事正在与海外客

户开视频会。蒋雨虹说，今年开

春以来，订单成倍增长，客户对订

单也有了更多要求，像这样的对

接会每天都有。“幸好我们有充足

的研发储备，任何情况都能从容

应对。”

三花是全球建筑暖通、家电

设备、汽车热管理节能领域的行

业领军企业。早在1994年，公司

就将“管理之花、科技之花、人才

之花”定义为企业内涵，2007年又

提出“技术领先”战略，设立“三花

中央研究院”等世界行业内一流

的研发中心，逐渐建立起拥有研

发工程人才 3000 余人的研发队

伍，分布在各产业公司的技术中

心或者基于产品的技术团队，为

公司今后五到十年的发展进行超

前性技术布局。

徐铭辉是三花大明市生产区

电子产品事业部技术中心主管工

程师，尽管年纪不大，却已经带领

团队成功获取多个技术研发专

利。“我们的职责和使命，就是挖

掘现有产品生产和使用的痛点，

有针对性进行创新升级，满足不

断更新的市场需求。”徐铭辉自豪

地说，在三花，从研发人员到一线

员工都在积极创新，每年专利申

报量在1000件左右，研发周期也

越来越缩短。“原先我们开发一款

产品需要五到十年，现在只需要

一年甚至半年就能完成，有很多

产品实现了进口替代，部分产品

还引领了行业发展潮流。”据统

计，截至 2022 年 12 月，三花已拥

有全球专利8342项，发明专利占

比在50%以上。

不仅专注创新，三花还以前

瞻性眼光超前行动布局：持续投

入资金，推动生产线智能化、数字

化改造、启动新项目建设工程，努

力向下扎根，打造更加稳定高效

的供应体系。同时，坚持“走出

去”，像“地瓜”一样，用一根根“藤

蔓”汲取更多的阳光雨露。

杨吉是三花电子产品事业部

装配一车间的车间主任，这几年，

他除了执行订单生产任务，大部

分时间都在抓车间里的智能化、

数字化改造，车间的产能已经从

原先的几十万提升到几百万。“你

看，现在的车间自动化程度高，人

工需求少，效能却有了明显提

升。”杨吉自信满满地说，“今年，

我们的产能还要再提升 10%-

20%，同时减少 20%的人工，好让

生产成本再往下降一点。”

不仅是三花电子产品事业

部，仅一墙之隔的三花先进换热

器建设工程也在紧锣密鼓地进行

中。这个占地282亩的工程含有

“商用制冷热管理及其部品”“微

通道先进换热器”等重点项目。

“我们的微通道换热器采用全铝

制造，具有节能、低碳、环保的特

点，全球市场占有率达50%左右，

其 中 北 美 市 场 的 占 有 率 超 过

60%。”三花控股集团董事局办公

室负责人杨长春告诉记者，项目

一期工程在今年三季度就可完成

建设并投产，项目全部建成投产

后可年产750万套换热器，年产值

达30亿元以上。

此外，三花还在杭州、绍兴滨

海、宁波慈溪、安徽芜湖、江西贵

溪等地区以及海外建设制造基地

和20多家工厂，并在日、韩、美、欧

等地设立营销机构，进一步实施

“走出去”战略。“当前，公司牢牢

抓住新能源和节能、物联网和自

动化这两个方向和两个市场布

局。”三花控股集团董事局副主

席、浙江三花智能控制股份有限

公司董事长张亚波表示，三花的

“走出去”是销售、制造、研发、运

营、供应链的集聚整合、一体“出

海”，这也让企业更具备区域性的

独立生存能力和竞争实力。2022

年，三花成功实现全球销售523亿

元，同比增长 30.2%，其中海外市

场收入约占到了一半。2023 年，

有望实现销售超600亿元。

务实专注，守住根本超前研

发；登高望远，全球布局增加底

气，三花这艘制冷王国的“巨舰”

已驶入了广阔平顺的新航道，也

为我县其他工业企业如何在日新

月异的竞争中扛住冲击、占得先

机提供了借鉴。当前，我县还正

式制定出台了 2023 年“1+9”政

策，全力支持企业高质量发展。

草木蔓发，春山可期，新昌工业经

济的未来，让我们拭目以待。

耘春天里耕耕

守住根本超前研发 全球布局增加底气
三花控股集团：四十载专注提升内驱力
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高质量高标准办理好每件建议提案
真正把代表委员职能权利落到实处
记者 吕建刚 项泽统

昨日下午，我县召开人大代

表建议政协提案交办会，总结回

顾2022年度建议提案办理情况，

通报表扬各类先进单位和先进

个人，部署落实2023年度办理工

作任务。县委副书记、县长王奇

洲出席会议并讲话。

王奇洲在充分肯定了去年

建议提案办理工作成效后指出，

今年是全面贯彻落实党的二十

大精神的开局之年，也是新昌实

施“十四五”规划承上启下的一

年。由于今年的建议提案办理

时间紧、任务重、要求高，各单位

必须围绕“两确保、两提高”的总

体目标，进一步强化举措，提升

建议提案办理工作质量。“两确

保”即确保与代表委员面商率

100%，确保按期办结率 100%；

“两提高”即提高建议提案的解

决率，提高代表委员的满意率。

为切实做好建议提案的办理工

作，各相关单位要在提升办理能

力上下功夫，力求精准承接任

务，创新工作方法，加强业务指

导。要在提升沟通对接上下功

夫，做到提、办双方勤于会商，

主、协双方密切配合。要在提升

办理实效上下功夫，确保办理举

措务实，办理结果真实，办理回

复扎实。

王奇洲强调，办理好建议提

案，是我们倾听民声、集中民智、

科学决策的重要环节，也是各级

政府和部门的法定职责，是一项

郑重严肃的政治任务，对于推进

全县经济社会发展具有十分重

要的意义。各单位要以高度的

政治责任感和认真负责的态度，

进一步完善推进、沟通和督考各

项机制，努力增强建议提案办理

的工作合力，高质量、高标准地

办理好每一件建议提案，不断提

升政府治理现代化水平，真正把

人大代表、政协委员的职能和权

利以及呼声落到实处，为推进

“小县六大”再深化、“六个先行”

争示范作出更大的贡献。

2022 年，在县人大、县政协

的监督支持下，各承办单位积极

努力，狠抓落实，221件人大代表

建议和277件政协委员提案全部

按期办理。2023年，共立案代表

建议 174件、委员提案 260件，并

交办落实到相关单位。

杨卓东、杨哲文参加会议。

王奇洲在人大代表建议政协提案交办会上要求

节约用水，
从你我做起

记者 杨赟

2 月 27 日下午，县见义勇为

基金会和中国人寿保险股份有

限公司新昌县支公司工作人员

一行来到儒岙镇里外岙村，向村

民俞柏千兑付了一笔近 3000 元

的见义勇为保险理赔款。“感谢

大家帮我购买保险，真是谢谢

了。”俞柏千激动地说，“虽然身

体受了一点伤，但我不后悔，以

后遇到同样危急的事，我还是会

作出同样的选择。”

时间追溯到 1 月 15 日。当

天晚上10点多，睡梦中的俞柏千

突然听到有人喊“着火了！着火

了！”他出门一看，原来是百米外

的邻居家出现了大片火光。顾不

上多想，他拿起水桶就向火场冲

去。灭火中，俞伯千不慎踩空，从

二楼摔下一楼，同时左手抓到了

楼梯上的钢筋头，造成左手中指

严重受伤，后被送至县中医院治

疗，花去了8000多元医药费。经

县公安局调查核实，俞柏千的行

为被认定为见义勇为。

新昌自古英雄辈出，如因

施救溺水人员而牺牲的辅警李

安，在勇抓盗窃嫌疑人中被歹

徒用刀刺成重伤的潘鑫涛，因

参与救火导致右手臂受伤的张

松跃……长期起来，见义勇为

的勇士多以亮眼的事迹展现在

世人面前，但身负伤痛的他们

在困顿之时更需要被人铭记。

不能让这些民间英雄“流血流

汗又流泪”。

2022 年 9 月，县见义勇为基

金会在全市率先推出见义勇为

市场化风险转移机制，每年支付

7万余元为参与见义勇为的市民

购买意外险，包含意外伤害险和

医疗保险等。按照合同规定，市

民在进行见义勇为时，因意外事

故发生受伤的可最高赔付医疗

费用 5万元，同时享受 100元/天
的意外住院津贴，因该事故导致

身故或伤残的则最高可赔付保

险金额20万元。

“只要是在新昌县域范围内

发生的，且被公安机关认定为见

义勇为的市民均可获得保险理

赔。”县见义勇为领导小组办公

室工作成员王国光表示，“保险

金的发放就是希望给见义勇为

者多一份保障，也希望以此激励

更多人在关键时刻挺身而出，参

与到见义勇为的义举中来。”

用实际行动褒扬凡人微光
我县为见义勇为者兑付保险理赔

记者 吕伯元

将茶叶研磨成粉、称量，加试

剂提纯后放入检测设备，15 分钟

之后，茶样的农残数据便出现在

电脑屏幕上。近日，我县大佛龙

井研究院新引入了两台检测仪器

设备，能精准检测茶叶农药残留、

重金属含量是否超标，并将面向

我县茶企、茶商、茶农提供检测服

务，助力新昌茶产业安全、质量双

提升。

在检测现场，大佛龙井研究

院院长王校常告诉记者，有了这

些设备，研究院可对茶叶的重金

属、农残等数据精准检测。同时，

与茶叶品质息息相关的一些指

标，如茶多酚、氨基酸含量等也都

可开展全套检测，可谓是从茶叶

质量安全到品质的全面把关。“有

了这套检测技术，我们可以对行

业内部质量安全风险提供内控检

测服务，切实有效保障茶叶产品

质量。”

据了解，大佛龙井研究院成

立于 2021 年，始终致力于我县茶

叶生产加工方面的新技术研发、

引进、推广、应用，茶叶深加工产

品及衍生产品的开发等工作。经

过两年筹备，目前，研究院的各类

茶叶检测仪器设备已全部到位，

配备了气质联用仪、电感耦合等

离子体质谱、高效液相色谱等检

测设备。“目前，我们计划先对中

国茶市商户、新昌本地茶企提供

内部检测服务。同时，研究院正

在申请国家级检测资质，等申请

得到批复后，各类检测服务将面

向社会全方位开放。”王校常说。

一直以来，大佛龙井研究院

不断加强自身建设、提高检测能

力、提升管理水平、优化服务质

量，为我县茶产业高质量发展提

供了质量安全保障，也有利于进

一步提升我县茶产业的知名度和

美誉度，推动新昌茶产业实现高

质量发展，进一步促进茶叶增效、

茶农增收、乡村振兴。

精准检测助力茶叶质量安全

通讯员 潘晓林 张苏艺

“真没想到，不用担保，农房

抵押也能办贷款。有了这笔钱，

我就可以提升改造民宿了。”日

前，县农商银行向东茗乡下岩贝

村农户周伟锋发放了一笔“农宅

贷”，授信金额20万元。这是全县

落地的首笔“农宅贷”。

据悉，我县自实施宅基地制

度改革试点工作以来，积极探索

农村宅基地所有权、资格权、使用

权“三权分置”实现形式，推出了

共富生态搬迁、农村宅基地有偿

退出、闲置农房（宅基地）盘活等

一系列举措，其中探索宅基地使

用权抵押制度也是改革重点探索

内容之一。

东茗乡作为我县典型的乡村

旅游乡镇，近几年随着乡村旅游的

发展、闲置农房的不断激活，一大

批闲置农房已经成为乡村民宿、农

家乐等经营主体。但随着乡村旅

游的进一步发展，“融资难”成了困

扰民宿经营的一个难题。

“两年前，我将自家农房简单

改造成了民宿，现在打算把民宿

的软硬件提升一下。无奈手头资

金比较紧张，银行贷款要有抵押

又要有担保，要是农房能抵押就

好了。”周伟锋不止一次跟村干部

感叹。

为解决这一难题，我县抓住

全国宅基地制度改革试点这一契

机，将东茗乡作为试点先行乡镇

之一，因地制宜着重探索宅基地

使用权抵押制度。为推动宅基地

使用权抵押落地，县农业农村局

与县农商银行、不动产中心、东茗

乡进行了多次协商对接，谋划制

定全县农民住房财产权抵押贷款

实施办法。现经过多方努力，县

农商银行创新金融服务举措，试

点推出了“农宅贷”：对有农民住

房财产权（宅基地使用权）证、有

融资需求、有经营项目的“三有”

农户优先办理农宅抵押贷款，有

效解决农户“融资难”问题。

我县首笔“农宅贷”落地


